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Il Consiglio regionale ha approvato il disegno di legge che recepisce il Piano di rientro del deficit sanitario. In 
primo piano sui giornali l’apertura a Roma del Tavolo per il Sud.  Segnaliamo sul Mattino un intervento di 
Marco Esposito che si occupa di federalismo fiscale. Il Mattino ed il Denaro riferiscono dei possibili 
investimenti in Campania della Boeing. 
 
 
Il Mattino 
“Sanità, sì alla legge: via i manager spreconi”. Pag. 38 
Corrado Castiglione 
 
Il Consiglio regionale ha approvato a maggioranza  il disegno di legge che recepisce il Piano per il rientro del 
deficit sanitario siglato nei giorni scorsi tra Regione e Governo e che dovrebbe portare entro il 2009 al 
pareggio dei conti. Passa all’unanimità, invece,  l’emendamento che prevede un esame annuale sull’operato 
dei manager sanitari con l’eventuale revoca dell’incarico per chi non rispetta gli obiettivi prefissati. Per il resto 
confermate le disposizioni già note: blocco delle assunzioni e del turn over, affiancamento da parte della 
Regione Toscana, slittamento al 2007 dell’avvio del risanamento del debito dovuto al fatto che la prima rata 
del mutuo della Soresa di 170 milioni dovrà ricoprire i disavanzi delle Asl ed, infine, l’apertura di un ulteriore 
mutuo trentennale per un importo di 700 milioni di euro con il Tesoro. L’Assessore regionale alla Sanità 
Montemarano si dichiara soddisfatto: “La legge dà ulteriore concretezza e forza al percorso di risanamento 
avviato”. Il presidente Bassolino, dalla pagine del Riformista,  pur non nascondendo i problemi atavici che 
esistono ribadisce la necessità di “aprire una nuova fase nel sistema sanitario campano”.  
 
Nella stessa pagina, Corrado Castiglione, nell’articolo dal titolo “I sindacati: aumenteranno Irpef e Irap” 
riporta le reazioni dei sindacati.  
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, Gimmo Cuomo  a pag.5 “Sanità, mutuo per ripianare il deficit”;  
• Il Denaro, Sergio Governale, a pag. 15, “Cartolarizzazione 2,1-2,2 mld”. 

 
 
Il Denaro 
“Zone franche e infrastrutture, l’ora delle scelte”. Pag. 15 
Giovanni Brancaccio 
 
Individuare priorità effettive nella realizzazione delle infrastrutture, criteri per l’identificazione delle zone 
franche urbane e nuovi strumenti per l’emersione e la lotta al lavoro nero. Sono alcune dei temi che verranno 
affrontati oggi nel corso della riunione del Tavolo per il Sud in programma a Palazzo Chigi. All’incontro 
saranno presenti,  Sergio D’ Antoni, vice ministro dello Sviluppo con delega per il Mezzogiorno, il segretario 
alla presidenza del Consiglio Enrico Letta , i rappresentanti delle regioni meridionali, industriali e sindacati. 
 
Anche il Mattino si occupa dell’argomento con un articolo di Giusy Franzese a pag. 19 dal titolo: “Sud, il 
governo spinge sull’occupazione”.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Corriere del Mezzogiorno, 
Sole 24Ore, Italia Oggi e Denaro.  



A cura di Aldo Avallone, Dario Cioffi, Raffaella Di Vicino, Marco Russo 2

Corriere del Mezzogiorno 
“Fondi Ue, sindacati all’attacco. Si continua a sospendere male”. Pag. 5 
Rosanna Lampugnani 
  
Alla vigilia dell’apertura del tavolo per il Sud, in programma oggi a Palazzo Chigi, Cgil, Cisl e Uil nazionali 
criticano fortemente la mancanza di programmazione delle risorse per lo sviluppo del paese. Giorgio 
Santini, segretario Confederale Cisl, parla di “due sistemi economici, uno del Centro - Nord e uno del Sud, 
ciascuno con vincoli e opportunità di sviluppo propri”. Per Santini l’attuale fase di ripresa economica sembra 
interessare solo il Centro-Nord mentre per il Mezzogiorno si profila quasi una recessione economica, vista 
anche la sua scarsa capacità di attrarre investimenti stranieri, da sempre bussola per valutare le opportunità 
di un territorio. Preoccupazioni sul Mezzogiorno sono state espresse dal Viceministro allo Sviluppo 
economico Sergio D’Antoni (“C’è una dualità del Paese di cui non c’è coscienza”) e dal Vicepresidente di 
Confindustria Montrasio, che parla di un Nord e di un Sud ancora distanti.  
 
 
Il Mattino 
“Federalismo perché il Sud non si fida”. Pagg. 1 – 13 
Marco Esposito 
 
Si terrà oggi a Roma un vertice ai massimi livelli per discutere di federalismo fiscale e tasse locali. Governo, 
Regioni, Province e Comuni cercheranno di raggiungere decisioni condivise su uno dei temi più difficoltosi 
nei rapporti tra Nord e Sud. Dal Veneto e dalla Lombardia, infatti, proprio in questi giorni sono venute 
proteste per il provvedimento dell’esecutivo che ha coperto con uno stanziamento di 2 miliardi e 300 milioni il 
buco della sanità del Lazio. Come a dire: chi ha governato male viene risarcito. Ma, per Esposito,  “la 
protesta contro singoli provvedimenti errati non può tradursi in un disegno di legge sul federalismo fiscale 
punitivo nei confronti delle regioni meridionali”. Il Sud deve sapere che ci sono delle cose che non può più 
chiedere (quelle che riprodurrebbero la cattiva gestione del passato) ma esistono anche altre alle quali non 
deve rinunciare (avere in futuro una rete di servizi sociali di qualità). Per Esposito i “temi caldi” sono cinque: 
I costi dei servizi, da legare ai livelli standard delle prestazioni; il principio di gradualità con il quale dovranno 
essere applicate eventuali modifiche; i fondi straordinari, previsti dall’art. 119 della Costituzione ed ai quali il 
Sud non deve rinunciare; la perequazione che deve passare attraverso lo stato centrale, e lo sforzo fiscale 
che dovrà premiare le aree che riducono l’evasione. Esposito conclude “solo così i servizi pubblici del futuro 
potranno essere assicurati in ogni angolo della penisola, a patto che gli amministratori adottino un 
comportamento virtuoso”.  
 
 
Il Mattino 
“Ricerca, Boeing atterra a Napoli”. Pag. 41 
Francesco Vastarella 
 
La Boeing è pronta ad investire in Campania. L’interessamento dell’importante gruppo aeronautico è stato 
confermato nell’incontro svoltosi ieri a Napoli al quale hanno partecipato oltre alla delegazione della Boeing, 
il ministro Nicolais, il presidente Bassolino e l’assessore Armato.  Oggi la delegazione della compagnia 
americana sarà all’Imast di Portici, il distretto tecnologico sull’ingegneria dei materiali polimerici, di cui la 
Boeing è membro associato ed al quale ha commissionato una serie di ricerche sui polimeri impiegati nel 
suo ultimo modello di aereo. La Boeing ha in Italia trenta tra  partners, tra cui Alenia, e fornitori diretti, 
contribuendo a sostenere 25mila posti di lavoro. La visita di oggi sarà di notevole rilevanza per le future 
decisioni del grande gruppo americano.  
 
Anche Il Denaro,  riporta la notizia in un articolo di Giovanni Brancaccio, a pag. 13, dal titolo “Ricerca, 
Boeing atterra in Campania”. 
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Corriere del Mezzogiorno 
“Banco di Napoli, utile a +16%.Pontillo: Sud, area difficile”.Pag.  15 
Patrizio Mannu 
 
Per il presidente del Banco di Napoli Vincenzo Pontolillo  “è difficile vendere oggi il prodotto Sud a imprese 
e investitori” perché esiste un ampio scollamento con il resto del paese. Per Pontolillo più che la criminalità, 
sullo sviluppo del Mezzogiorno pesa la quasi totale assenza di infrastrutture, ed ecco perché egli ritiene che 
un’idea potrebbe essere quella di annullare gli incentivi economici alle imprese e destinare le risorse alle 
infrastrutture:”a che serve spezzettare in mille rivoli la 488. Meglio completare una tratta ferroviaria o un asse 
viario”. L’occasione per parlare di Mezzogiorno è stata ieri la presentazione del Bilancio del Banco di Napoli 
relativo al 2006, un anno estremamente positivo per l’esercizio dell’Istituto con un utile netto del +16,4% 
esclusi gli oneri derivanti dalla fusione Intesa-Sanpaolo. Il Direttore generale del Banco di Napoli, Antonio 
Nucci, ha evidenziato come nel 2006 in Campania siano stati raccolti 750 milioni di euro ed impiegati sul 
territorio due miliardi e mezzo. Per Nucci “questa è un’inversione di tendenza, perché negli anni ci hanno 
sempre accusato di spostare altrove il denaro raccolto nel Mezzogiorno. L’anno scorso invece è stata la 
Campania a drenare risorse da altre regioni”. 
 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Marco Toriello a pag. 41: “Banconapoli, crescita record di clienti”; 
• Italia Oggi, Eduardo Cagnazzi  a pag. 12: “Banco di Napoli. L’utile sale a 234 milioni”. 

 
 
 
Il Mattino 
“Subito una città museo per la sfida del turismo”. Pag. 44 
Valeria Valente – Assessore al Turismo del Comune di Napoli 
 
In questo intervento l’Assessore Valente opera una riflessione sulla situazione del turismo a Napoli. 
Nonostante l’immagine negativa che viene comunicata all’esterno, la città regge. In questi ultimi anni si sono 
raggiunti obiettivi soddisfacenti tuttavia molto resta ancora da fare. Per Valente “Napoli, patrimonio 
dell’Unesco, deve diventare un museo a cielo aperto”. Per far questo occorre una forte sinergia tra le diverse 
Istituzioni, con in prima linea la Regione ed i fondi europei, e l’impegno dei privati, che “devono riprendere 
coraggio e riacquisire grinta e dinamicità”.  
 
Il Denaro 
“Colmata di Bagnoli, oggi vertice a Roma sulla rimozione”.  Pag.  19 
s.m. 
 
Al Ministero dell’Ambiente oggi nuovo vertice per affrontare le questioni  dei tempi, delle modalità e  dei costi 
della rimozione della colmata a mare di Bagnoli. Due i progetti alternativi sul tavolo: il primo, dell’Autorità 
portuale di Napoli che prevede il trasferimento della colmata nella darsena di Levante, ed il secondo, 
elaborato da Sviluppo Italia, il quale individua la darsena di Piombino per la  ricezione dei materiali della 
colmata da rimuovere. 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Polo della qualità, Velardi griffa il marketing”. Pag. 15 
Anna Paola Merone 
 
Sarà Claudio Velardi a curare la comunicazione del Polo della qualità di Marcianise. Gli accordi fra le parti 
sono molto avanti e ieri, all’Accademia delle Belle Arti, Velardi ha già presentato un primo studio sul 
posizionamento del Polo della Qualità. Soddisfazione è stata espressa anche dal Presidente del Polo, 
Guglielmo Aprile, che ha dichiarato “è vero, a Velardi siamo piaciuti”. Per luglio intanto sono già state 
organizzate  due manifestazioni aperte al pubblico, in attesa dell’inaugurazione vera e propria attesa per 
settembre alla presenza del Capo dello Stato, Napolitano. 
 
Anche Repubblica – Napoli riporta la notizia in un articolo senza firma a pag. 7 dal titolo “Polo della 
Qualità a settembre l’inaugurazione”.  
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Il Denaro 
“Metrò, strade, interporti: gare per 434 mln”.  Pag. 12 
Giovanni Brancaccio 
 
Sessantadue interventi e dieci studi di fattibilità  per le infrastrutture di trasporto della Campania, con un 
finanziamento da 434,2 milioni di euro provenienti dal Fondo aree sottoutilizzate. E’ il risultato dell’accordo 
siglato ieri a Roma da Regione, Ministero dello Sviluppo, Ministero delle Infrastrutture e Anas.  
L’articolo evidenzia dettagliatamente gli interventi e i finanziamenti correlati ad essi. 
 
 
Italia Oggi 
“Sud e Napoli punti di forza Costa crociere”.  Pag.  10 
senza firma  
 
Con 90 scali, 210mila ospiti e 20 milioni di euro di indotto stimati per il 2007, Costa Crociere si conferma 
protagonista a Napoli e nel Centro-sud Italia. Napoli è al secondo posto in Italia e ai primi posti nel 
Mediterraneo come porto crocieristico, con 1.250.000 passeggeri previsti nel 2007. 
 
Anche Il Denaro,  riporta la notizia con un articolo di Alberto Savarese, a pag. 23, “Porto di Napoli, Costa 
Crociere: Siamo leader nello scalo partenopeo”. 
 


